

Le Vegepolys Symposium a permis de concrétiser la volonté de la filière arboricole de renforcer les liens entre ses différents acteurs.

Arboriculture : dialoguer pour le verger de demain

Quelle protection pour les fruits à pépins de demain ? C'est la question qui était posée lors du deuxième symposium organisé par le Sival et Vegepolys en collaboration cette année avec le Gis Fruits (Groupement d'intérêt scientifique). Pour faire face aux problèmes qu'elle rencontre, la filière fruits se réunit et échange pour un lien plus fort entre la recherche, l'expérimentation et la production.

Dans le contexte de mondialisation croissante, les entreprises se doivent de conserver leur compétitivité. Ce constat oblige la profession à trouver de nouvelles solutions. Hormis ce problème concurrentiel, d'un point de vue réglementaire, les producteurs doivent répondre à la demande sociale croissante d'une production plus propre. Pour cela, la recherche et l'expérimentation ont pour mission de trouver les méthodes alternatives et innovantes qui répondront à ce besoin.

D'où la nécessité d'un dialogue entre tous les acteurs de la filière, de la recherche au consommateur en pas-



Les intervenants du symposium, qui s'est tenu mardi après-midi.

sant par l'expérimentation et la production. Le manque de dialogue a été le principal frein au développement collectif de la filière. *"Il s'agit moins d'un problème de moyens que d'organisation"*, souligne Daniel Sauvaire, président de l'ANPP (Association nationale pommes poires).

La rencontre active les solutions collectives

À tous niveaux de la filière, des acteurs s'accordent sur la nécessité d'un dialogue renforcé dans le but d'améliorer leur performance globale. C'est la mission que se donnent différentes structures comme

l'IDfel, Vegepolys et le Gis

riser les liens mis en place dans le cadre du Gis Fruits mais également de présenter des problématiques techniques comme la lutte en post-récolte ou économiques avec la présentation du projet Sustain'Apple, accepté par l'ANR en juin dernier et lancé le 28 janvier prochain à Montpellier. De plus, les échanges ne doivent pas avoir de frontières. Le Ctifl a invité un intervenant italien pour qu'il évoque les recherches en cours dans son pays.

"Ce qu'il faut maintenant, c'est mettre en place des indicateurs de réussite concrets", ajoute Daniel Sauvaire, soulignant l'importance de voir les démarches engagées porter leurs fruits à l'échelle de chaque verger.

FLORE HELLO-LAPRERIE, CÉLINE MARTIN ET DAVID MAZÉ



GIS FRUITS

■ Fondé en 2012, le Gis fruits est une initiative de l'inra à la demande des partenaires professionnels. Ce consortium composé de 22 membres issus de la recherche, du développement et de la formation étudie la filière fruits de la production à l'assiette. Une vingtaine de groupes thématiques travaille sur les axes prioritaires définis avec des partenaires professionnels. Sont ainsi étudiés : l'économie, les attentes sociétales, les biogresseurs, les changements climatiques, l'approche système et la qualité.